



# Antropología médica

Nombre del Alumno:

Alondra Elizabeth Trujillo morales

Parcial 4: antropología médica

Catedrático: Jose Daniel Estrada morales

Licenciatura: medicina Humana

Grado : segundo semestre

# Introducción

América Latina presenta una rica diversidad cultural, con una población que incluye numerosos pueblos indígenas, comunidades afrodescendientes y grupos migrantes. Esta diversidad plantea importantes desafíos y oportunidades para los sistemas de salud de la región, dando lugar al desarrollo de la salud intercultural como un enfoque fundamental.

# Salud intercultural en América latina

Históricamente, las poblaciones indígenas y afrodescendientes de América Latina han experimentado significativas desigualdades en el acceso a servicios de salud de calidad. Factores como la pobreza, la marginación geográfica y la discriminación racial contribuyen a brechas importantes en indicadores de salud, como la mortalidad infantil, la esperanza de vida y la prevalencia de enfermedades crónicas. Estas desigualdades representan una violación de los derechos humanos fundamentales

La salud intercultural busca superar estas desigualdades mediante la integración de los sistemas de salud tradicionales con la medicina occidental. Este enfoque reconoce el valor de los conocimientos, prácticas y creencias tradicionales en salud de los diferentes grupos culturales, promoviendo el respeto mutuo y la participación activa de las comunidades en la planificación e implementación de los servicios de salud. Se busca un diálogo de saberes que enriquezca la atención médica y la mejore

Diversas experiencias en América Latina ilustran la aplicación de la salud intercultural. Se han implementado programas que integran la medicina tradicional con la atención médica convencional, como la incorporación de parteras tradicionales en el sistema de salud, la creación de clínicas interculturales que ofrecen ambos tipos de atención y el desarrollo de programas de formación intercultural para profesionales de la salud. Estos programas han demostrado mejorar el acceso a la salud, la calidad de la atención y la satisfacción de los usuarios

A pesar de los avances, la implementación de la salud intercultural en América Latina enfrenta numerosos desafíos. La falta de recursos económicos, la resistencia de algunos profesionales de la salud a integrar la medicina tradicional, la falta de regulación y reconocimiento legal de las prácticas tradicionales

# Conclusión

La salud intercultural es un enfoque fundamental para lograr la equidad en salud en América Latina. Si bien existen experiencias exitosas, es necesario superar los desafíos para lograr una verdadera integración de los sistemas de salud tradicionales y occidentales, garantizando el acceso universal a servicios de salud de calidad que sean culturalmente apropiados y respetuosos de la diversidad de la región.

# Referencia

del Pino, S., & Gómez, S. (2022). Construyendo salud intercultural en América Latina. Avanzando hacia la equidad. REVISTA ELECTRONICA IBEROAMERICANA, 16(2), 123-144.  
<https://doi.org/10.20318/reib.2022.7393>